

Ecos de Vocal Imago

La única agrupación polifónica de la provincia prestigia el pentagrama de este territorio desde hace 29 años. Voces expertas y noveles se amalgaman en este peculiar conjunto

100 cantores han dejado su huella en este coro espirituario", apunta Sander.

Y es que ese tipo de agrupación —evaluada con la segunda categoría de las tres que se le otorgan a este formato— no solo resulta una institución de importancia para la cultura, por lo que forma parte del catálogo subvencionado, protegido de la Empresa Comercializadora de la Música y los Espectáculos Rafael Gómez Mayea, de Sancti Spiritus, sino que tiene un fuerte carácter educativo para sus integrantes y para el resto de la sociedad.

"Cada proyecto tiene sus particularidades y, aunque la técnica vocal es una sola, los cantores nos adecuamos al estilo de la agrupación en la que decidimos interpretar la música. Sí es cierto que este tipo de agrupación aporta muchísimo en nuestras formaciones. He tenido varios alumnos que iniciaron en las cantorías infantiles y que han experimentado una formación más integral no solo en la especialidad, sino porque el coro educa en valores como la disciplina, la solidaridad y el trabajo cohesionado, en equipo".

Con esa máxima como estándar, Sander Morgado Cabrera, quien además funge como profesor en la Escuela Elemental de Arte Ernesto Lecuona y una de las voces que identifican a Radio Sancti Spiritus, enrumba las cuerdas del proyecto.

Es exigente en los sistemáticos ensayos y no olvida ni el menor de los detalles, tanto de la vida personal de sus cantores como del respeto que merece quienes disfrutan de sus actuaciones.

"La música de concierto tiene un público más reducido que otras expresiones, pero está ahí siguiendo cada presentación y para ellos trabajamos, porque son nuestra razón de ser".

En un escenario como Sancti Spiritus, donde hasta a la música más popular le cuesta "despegar", ¿ha sentido Vocal Imago el apoyo y respaldo para crecer?

"Hemos sentido que hay voluntad institucional, pero ha faltado percibirla en muchas ocasiones, que sea palpable. Lo he dicho siempre, el coro no necesita muchos recursos, solamente un local con buena iluminación y un piano afinado. Lo demás son las voces de los cantores, pero sí precisamos de un vestuario, participar en eventos de carácter provincial, nacional e internacional, porque en nuestro país tenemos dos muy importantes: los festivales Corhabana y el de Santiago de Cuba. De ahí que precisamos más apoyo para poder compartir fuera de aquí lo que hacemos.

"Afortunadamente, gracias a las redes sociales y amistades, que de forma desinteresada nos han grabado, hemos podido trascender fuera de las fronteras espirituanas y de esa forma conquistar nuevos públicos".

Justo por ese deseo de seducir más oídos, los cantores de Vocal Imago —con primer y segundo niveles— no optan por el silencio. De cara al año 30 de su existencia y su más cercana evaluación artística, incrementan su repertorio, a fin de seguir sonorizando con elegancia y estilo único la cuarta villa de Cuba.



El coro Vocal Imago sonoriza Sancti Spiritus. /Foto: Facebook

Lisandra Gómez Guerra

El silencio sepulcral de la Biblioteca Provincial Rubén Martínez Villena se rompe con el movimiento abrupto de las manos. Suben, bajan, se desplazan a un lado y al otro, de acuerdo con el ritmo que encuentra al frente. Emergen varias voces y Sander Morgado Cabrera, director coral, logra fusionarlas con total naturalidad.

"Vocal Imago es un coro polifónico, el único en Sancti Spiritus, y su fecha de fundación se registra el 3 de diciembre de 1993", confiesa el joven responsable de liderar a sus actuales 16 miembros.

En cada presentación derrochan maestría. El segundo piso de la emblemática edificación, ubicada frente al parque Serafín Sánchez Valdivia, se ha convertido en el

mejor escenario por su acústica y por respaldar con su belleza la elegancia que regalan en cada interpretación.

Esta labor cuenta con una rica historia, a la que siempre regresa el joven de 36 años egresado de la Escuela Nacional de Arte como director coral y responsable de mantener con vitalidad a una de las agrupaciones que dignifican el pentagrama autóctono de Sancti Spiritus.

"El primer formato fue un octeto mixto (cuatro mujeres e igual número de hombres). Ya en el año 1996, solo contó con voces femeninas: Yoseline Iruretagoyena, Lourdes López, Elianne Ferrer, Lays Fábregas, Miurel Rodríguez, Leticia Orsini, Idania Castro y Marlene Vega, su directora fundadora".

Desde la distancia y a través de Messenger, esa maestra

espirituaña compartió con Sander y el resto de los integrantes de Imago que el compositor y músico Carlos Manuel Borroto fue el principal impulsor del proyecto, el cual se amplió a 12 voces femeninas en el 2000 y siete años después tomó su carácter de mixto.

"Nuestro repertorio asume diferentes estilos de la música universal y cubana, contemporánea y popular, con versiones corales de Electo Silva y obras espirituanas como *Mujer perjura*, de Miguel Compagnoni; y *Pensamiento*, de Rafael Gómez Teofilito. Predominamos los jóvenes, quienes bebemos de las más experimentadas que aún nos acompañan como Jacqueline Valdés y la propia Elianne, única fundadora activa. Como proceso natural han sido varias las generaciones que se han formado aquí. Nos decía Marlene que cerca de

Distinguen las mejores artesanías

El XXVI Salón Provincial Create 2022 tendrá lugar este sábado en la Galería de Arte Oscar Fernández Morera

A fin de estimular la creación de la artesanía en todas sus manifestaciones en Sancti Spiritus, este sábado 10 de diciembre se reunirán en un solo espacio diferentes técnicas y estéticas.

Será la Galería de Arte Oscar Fernández Morera, de la ciudad del Yayabo, la encargada de acoger una vez más la cita por excelencia de la Asociación Cubana de Artesanos Artistas (ACAA) para también entregar los premios del XXVI Salón Provincial Create 2022.

A juicio de Elena Arévalo, presidenta provincial de la ACAA, desde la presentación de la convocatoria se evidenció el compromiso e interés del gremio reconocido a nivel de país por la calidad y originalidad de sus productos.

"Cada creador puede concursar hasta con tres obras que no hayan formado parte con anterioridad de otro salón. Además de los tres premios individuales y cuantas menciones estime conveniente otorgar el jurado, instituciones como la filial espirituaña del Fondo Cubano de Bienes Culturales, el Sectorial de Cultura y Arte y el Centro Provincial de Casas de Cultura entregarán lauros colaterales".

Este espacio de promoción e intercambio entre creadores es muy aceptado por los pú-

blicos, ya habituados en este mes de diciembre a recorrer los salones de exhibición para admirar y valorar las propuestas en concurso.

"La covid nos ha dejado profundas huellas en el movimiento artesanal, sobre todo en la adquisición de los materiales para crear. Pero no nos hemos detenido, aunque a veces la creatividad baja la guardia. Este salón es un ejemplo de que existen motivaciones y se

buscan alternativas para no dejar de soñar".

Al cierre de esta información, el jurado de admisión había recibido artesanías nacidas de diferentes técnicas de los municipios de Cabaiguán, Trinidad y Sancti Spiritus.

Las piezas del XXVI Salón Provincial Create 2022 permanecerán expuestas en la galería espirituaña hasta las primeras semanas de enero. (L. G. G.)



Las mejores creaciones serán premiadas por el jurado e instituciones que se suman a reconocer el valor de las propuestas. /Fotos: Frank de la Guardia Jr.

